



Date de la sortie :	06 mai 2023
Cavité / zone de prospection :	La Cluse ou N°29
Massif	Bauges
Commune	Le Montcel
Personnes présentes	Patrick Bienfait et Vincent BDC du CAF Chambéry, Chris Losange
Temps Passé Sous Terre :	4h
Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée	Explo
Rédacteurs	C. L.

Profitant d'un long week-end et d'une météo clémente, Vincent et moi nous décidons enfin à monter sur la montagne du Révard pour en terminer avec la Cluse.



Vincent a pu venir au bord du trou avec sa voiture

En effet, à proximité de la base du puits (P18) d'entrée, plusieurs petits départs en hauteur ne semblent jamais avoir été vus. Pour les inspecter en série, nous sommes venus avec une échelle ! Nous commençons par jeter un œil aux départs les moins hauts, situés entre 3 et 4 m du sol. Cela nous permet de rapidement voir qu'il ne faut attendre aucune suite de ce côté là, y compris sur les trous situés en face (en regardant vers le puits d'entrée). En effet,



le fait d'être sur l'échelle permet de voir qu'ils sont borgnes, ce qu'on ne pouvait pas affirmer depuis le sol. Nous décalons l'échelle dans le but d'atteindre le

départ situé le plus haut, soit à plus de 6m du sol. Patrick parti de chez lui en décalé, nous rejoint à pic pour aider à caler l'échelle. Cela n'a rien d'évident sur un pierrier déversant. Pour la sécurité nous haubanons l'échelle et le vigoureux Vincent s'élance vers les hauteurs. Il commence par sécuriser l'échelle à l'aide d'une sangle reliée sur 1 gougeon. Assuré par Patrick, il quitte l'échelle et progresse rapidement en plantant des gougeons de 8. Bien vite, il se rend compte qu'il n'y a pas de suite à attendre de ce côté là non plus, à part une fissure étroite partant vers le haut. Nous plions donc bagages assez vite, n'ayant rien de plus à explorer.

L'expérience a cependant permis de valider la technique d'approche à l'échelle dans le cas où :



Une sangle à cliquet mise sur un gros bloc permet de tendre le haubanage de l'échelle



Le départ soufflant



- il y a plusieurs montées à faire à la suite.
- il n'y a pas à transporter l'échelle très loin, avec la place pour le faire.

Avant de remonter, Patrick et Vincent, qui n'étaient encore jamais venu ici, font le tour de la cavité. Pendant ce temps, je retire des cailloux sur un départ soufflant situé à la base du puits d'entrée. Pendant que Patrick remonte le puits, Vincent me remplace à la désob. Bien qu'encombré de

blocs, cela semble partir vers le haut... A 3 spéléos, la remontée du matos en surface est un jeu d'enfant. Avant de quitter la place, Patrick nous emmène tout près de là, voir l'entrée du gouffre de la Monnette.

Bonus :



De tous les trous inspectés aujourd'hui, un seul, tout petit et plein de moustiques, est légèrement soufflant.